

# 15 AÑOS DE FACEA



El 24 de septiembre de 1989 fue fundada la primera Universidad Pública del Paraguay, casi dos décadas después de uno de los mayores genocidios de la historia humana conocida como la "Guerra de la Triple Alianza". La historia conocemos todos, un país devastado económica y socialmente, después de haber logrado una independencia y desarrollo económico poco común en América Latina.

En 1931 se crea por primera vez la Escuela de Economía y Ciencias Políticas en el Paraguay, año previo en el que Paraguay nuevamente entra en un conflicto bélico, esta vez con el país vecino de Bolivia. Esta situación motivó que gran parte de los recursos del país se destine a la financiación de dicha batalla.

El año 1997 estuvo caracterizado por ser uno de los más dramáticos para el Paraguay democrático, puesto que prácticamente la totalidad de las instituciones financieras de origen paraguayo quebró. La crisis produjo una caída importante en las inversiones del país, muchos ahorristas no han podido recuperar sus respectivos dineros, generándose un clima de inestabilidad macroeconómica y de mucha especulación. En ese mismo año, específicamente el 17 de diciembre 1997, nace la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (FaCEA) con una clara visión: contribuir con el crecimiento y desarrollo económico del país, formando a los mejores profesionales del Paraguay en base a tres grandes ejes: Formación Académica, Investigación y Extensión.

En 1998 surgen los primeros ingresantes de la FaCEA, con la utopía de ser profesionales íntegros, útiles primeramente para su familia, comunidad y sociedad toda. El sueño de un grupo reducido de personas se convirtió en el sueño de todo un Departamento, mediante alianzas estratégicas con otras instituciones.

A partir del año 2004 emergieron los primeros egresados, dejando de ser tan solo una ilusión, dejando de ser una quimera... FaCEA ponía a disposición de la sociedad, profesionales que el mercado se encargaría de evaluar, otorgándoles o no puestos de trabajo. El desafío no fue sencillo, a cargo de ellos estarían empresas públicas o privadas para afrontar la coyuntura económica y política de los años venideros. Eran Ingenieros Comerciales con una formación adecuada en economía para analizar las situaciones en las que se enfrentarían las organizaciones, una formación administrativa para ejercer la dirección, evaluación y planificación de las empresas. No fueron los Chicagos Boys que lograron el milagro chileno, eran más que ellos, eran los Itapúa Boys. Hoy... a 15 años del nacimiento de FaCEA, los Itapúa Boys ya ganaron gran parte del mercado, juez que no perdona, producto y consecuencia de una formación sólida y de valores éticos. Y no sería extraño que próximamente...

lideren los destinos de la Ciudad, el Departamento o el País.

Salud FaCEA!!!

**Mg Virgilio Noel Benítez**  
**Vice Decano FaCEA**

